

# informationen

für Erziehungsberatungsstellen



Trauer um Gesine Götting

Kinder, Jugendliche und Familien in  
außergewöhnlichen Lebenslagen

Start der Umsetzung des neuen  
Paragrafen 20 SGB VIII

b  
ke besser  
beraten

# 1/23

**Trauer um Gesine Götting** 3

**bke-Stellungnahme**  
Kinder, Jugendliche und Familien in außergewöhnlichen Lebenslagen 4

**Impressum** 10

**EB-Forum**  
Jugendberatung als eigenständiges Beratungsangebot 11

**bke-Erhebung**  
Start der Umsetzung des neuen § 20 SGB VIII 20

**bke-Qualitätssiegel**  
Frankfurter Mathematik und berechtigte Fragen 23

**Autorenbeitrag**  
Die Wirksamkeit der Erziehungs- und Familienberatung im Spiegel der Corona-Pandemie 26

**Wissenschaftliche Jahrestagung 2023**  
Lebenslust am Rhein 32

**Fort- und Weiterbildung** 34

**Mitteilungen** 38

**L**iebe Leser\*innen, ein trauriger Todesfall bewegt die bke. Mitte Februar ist die Stellvertretende Vorsitzende Gesine Götting nach schwerer Krankheit verstorben. Gesine Götting hat sich auf vielen Ebenen sehr für die Arbeit der bke engagiert. Viele kannten Sie als beeindruckende Referentin im Fort- und

können, heraus. Im vorliegenden Heft stellen wir den ersten Teil des Beitrags zur Diskussion.

Anlässlich des Nationalen Aktionsplans *Neue Chancen für Kinder in Deutschland* der Bundesregierung hat der bke-Vorstand diskutiert, welche Belastungssituationen für Kinder, Jugendliche und ihre Familien einerseits

## Editorial

Weiterbildungsprogramm. Ihr früher Tod ist menschlich und fachlich ein unermesslicher Verlust. Die Würdigung auf Seite 3 hat Rainer Borchert, ebenfalls Stellvertretender bke-Vorsitzender, verfasst.

Vielen Dank an alle, die die Erhebung der bke zur Umsetzung von § 20 SGB VIII beantwortet haben. Sie finden die Ergebnisse auf Seite 20. Offenbar ist die neue Regelung in § 20 SGB VIII zwar weitgehend bekannt, aber in der Praxis sind andere Themen vorrangig und drängender. Viel mehr als Sondierungsgespräche und die Gründung vorbereitender Arbeitsgruppen wurde nur selten berichtet. Das ist bedauerlich, da die anspruchsberechtigten Familien weiter ohne die dringend notwendige Unterstützung in Notsituationen auskommen müssen. Ein Umstand, der von Betroffenenorganisationen zu Recht kritisiert wird.

Besonders hinweisen möchte ich Sie auf einen zweiteiligen Beitrag von Holger Barkhau zur Jugendberatung. Der Autor hat langjährige Erfahrung in einer Jugendberatungsstelle und stellt deutlich die Notwendigkeit von Angeboten an Jugendliche, die getrennt von Elternberatung aufgesucht werden

einen besonderen Unterstützungsbedarf bedingen können, andererseits aber auch häufig »übersehen« werden. In der bke-Stellungnahme *Kinder, Jugendliche und Familien in außergewöhnlichen Lebenslagen – Zugänge zur Erziehungsberatung ermöglichen* wird auf das Thema eingegangen.

Mit diesem Editorial verabschiede ich mich von Ihnen als Geschäftsführerin der bke. Der bke-Vorstand hat Martin Hain zu meinem Nachfolger gewählt, der die Geschäftsführung zum 1. Mai 2023 übernimmt. Bei der letzten Sitzung des bke-Vorstands wurde der bisherige und neue Vorsitzende Bodo Reuser im Amt bestätigt. Zu seinen Stellvertretern wurden Rainer Borchert und Maik Harfmann (wieder-)gewählt. Erfreulich ist, dass damit die Kontinuität der Arbeit gewahrt ist.

Bei Ihnen, liebe Leser\*innen, bedanke ich mich für das Interesse an der Arbeit der bke und die gute Zusammenarbeit auf allen Ebenen! Ich wünsche Ihnen auch diesmal eine anregende Lektüre der *Informationen für Erziehungsberatungsstellen*. Ihre Rückmeldungen und Fragen sind auch meinem Nachfolger willkommen!

;)  
*Silke Naudiet*